



## SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 21 — Arrecife de Lanzarote, 18 de Agosto de 1953 — Redacción y Administración: Hermanos Zerola, 7 — Apartado, 32 Año I

### EDITORIAL

## HECHOS Y JUICIOS

Es verdad que nuestra ciudad ha visto satisfechas en el espacio de unos pocos años numerosas necesidades de interés público. Muchos sacrificios y trabajos ha costado pero al fin se han conseguido: abastecimiento de aguas, hospital insular, parador del turismo, casas baratas, muelle de Los Mármoles en construcción, etc. Pero existe una—de las varias que aun quedan pendientes—que todavía no se ha logrado pese a la gran importancia que reviste por su trascendencia en la vida pública. Nos referimos a la Casa de Socorros.

Sabemos que por entidades locales y en distintas épocas se ha realizado tentativas para su constitución, pero a los ojos de todos están los resultados negativos hasta ahora obtenidos.

No creemos de nuestra incumbencia el inmiscuirnos en los detalles interiores de su organización, que sin duda alguna ofrecerá sus dificultades e inconvenientes. Pero lo que sí creemos un deber—en nuestra misión de defender los intereses isleños—es el apuntar la idea de su urgente necesidad, sobre todo en su servicio nocturno.

A nadie se esconde los casos que casi a diario vienen registrándose en nuestra población de ciudadanos que requieren asistencia facultativa nocturna (algunos después de recorrer kilómetros y kilómetros) sin encontrar un local público en el que poder curar sus heridas o hacerse examinar por un doctor. Y esto no sólo va en perjuicio de los legítimos derechos del ciudadano sino en el de los propios doctores que frecuentemente se ven interrumpidos, de noche, en su merecido descanso, después de la agotadora jornada diaria.

¿Que no se puede organizar una Casa de Socorro con todas las de la ley (en servicio permanente) por las muchas dificultades que presenta y los muchos gastos que ocasiona? Bien. Pero también es verdad que dentro de cualquiera de los centros sanitarios que hoy poseemos, se podría habilitar un servicio de urgencia nocturno. E incluso para facilidad y comodidad de los señores facultativos que voluntariamente quisieran prestar estos servicios—remunerados—podría montarse un teléfono por el que avisar a su domicilio al médico o practicante de guardia. Es una solución que se nos ocurre dentro de otras varias que pu-

(Pasa a última página)

## ¿Servicio trisemanal aéreo con Lanzarote?

Por información particular recibida de Madrid se nos hace saber que ya es casi un hecho el establecimiento del servicio trisemanal aéreo con Lanzarote.

Celebraríamos la confirmación de esta gran mejora para la isla por cuya realización tanto hemos laborado desde estas columnas y las de otros diarios de Canarias.

## Congreso Internacional de Aviación Civil en Tenerife

### Estarán representados 30 países

En estos días ha regresado a Santa Cruz de Tenerife, después de unas semanas de permanencia en Madrid, el presidente del Cabildo Insular de dicha isla don Antonio Lecuona Hardisson.

A su llegada a la capital tinerfeña el señor Lecuona hizo declaraciones a la Prensa dando cuenta de la celebración en Tenerife, en el próximo noviembre, de un Congreso Internacional de Aviación Civil con partici-

pación de representantes de treinta países entre los que se cuentan, Inglaterra, E.E. U.U., Bélgica, Egipto, Holanda, Suiza, Unión Sudafricana, Pakistán, Jordania, Ceylán, etc.

La duración del Congreso será de un mes y los delegados extranjeros se hospedarán en diversos hoteles y en el balneario del Puerto de la Cruz.

En las sesiones del Congreso se hará uso de tres idiomas.

## El paro obrero, que en España en 1936 alcanzaba a 843 mil, se redujo a 105.907 en diciembre pasado.

Se han concedido subvenciones que se elevan a 104.484.775 de pesetas.

Según nota facilitada por la Junta Nacional, en lo que se refiere concretamente al problema del paro obrero, el balance no puede ser más alentador. La cifra aterradora de 843 000 desocupados, registrada de modo oficial en febrero de 1936 o aquella otra que arroja más de 600.000 al

finalizar la Cruzada, ha quedado reducida a 105 mil 907 obreros desocupados en diciembre de 1952.

La consideración que se ofrece no es la enorme baja, con ser ésta importante, sino la tendencia marcada de defensa. Así, en febrero de 1951, se inicia

(Pasa a séptima página)

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.**- Después de 33 años de residencia en Buenos Aires ha llegado a Arrecife, su ciudad natal, don Pedro Lasso de la Torre. Pasará aquí una temporada de dos meses.

—Próximamente marchará a Madrid, en uso de permiso, el Jefe de la Comandancia aérea de Lanzarote, teniente don Ricardo Rodríguez y Rodríguez. Mientras tanto se hará cargo de la jefatura, el teniente don Juan José Barea Pérez del Puerto.

—Llegó de Madrid el odontólogo don Sebastián Cabrera Velázquez.

—A Las Palmas hizo viaje don Emiliano Díaz Bethencourt

—Ayer regresó a Madrid, por vía aérea, el ingeniero agrónomo, don Miguel Armas García.

—A Las Palmas hizo viaje el ingeniero naval don Luis Aulet Ezcurra.

**PROXIMAS BODAS.**— En la ermita de Nuestra Señora del Socorro de Tiagua contraerá próximamente matrimonio con la señorita Juana Betancort Betancort, don Pedro Cabrera Camejo.

**TOMA DE POSESION.**— Ha tomado posesión de su cargo de funcionario auxiliar de esta Central de Telégrafos, don Francisso Clavijo Feo.

## Registro Civil

**NACIMIENTOS.**- Rafael Curbelo Rodríguez, Carnicería, 3; Ana María Betancort Rodríguez, Hospital Insular; Esteban Betancort Perdomo, Centro de Maternidad; Marianela Tabares Dorta, Norte, 16; Sabina Corujo Cabrera, Canalejas,

53; Eufemia González Callero, Pérez Galdós, 40; Ernesto Suárez Arrocha, Franchy Roca, 10; María del Rosario Torres Torres, Franchy Roca, 3; Dorotea Delgado Hernández, Janubio, 16.

**MATRIMONIOS.**— Don Eugenio Alonso Alvarez con doña Luisa Rijo González; don Manuel Suárez Rodríguez con doña Dolores Hernández de León; don Emeterio Hernández Cabrera con doña Margarita Perera Cabrera; don José M. Cabrera García con doña Gregoria Montelongo Guadalupe; don Francisco Fontes Clavijo con doña María González Medina y don Luis Betancort Batista con doña María Aparicio Viera.

**DEFUNCIONES.**- Ernesta Hernández González, de 78 años, natural de Yaiza, enteritis; Calixta Fernández, de 34 años, natural de Haría, embolia pulmonar; Juana Viera Rodríguez, de 69 años, natural de Yaiza, insuficiencia cardíaca.

## PRODUCTOS ARGENTINOS

En un extenso y variado surtido les ofrece **FRANCISCO GUADALUPE** **SERVICIO A DOMICILIO** José Antonio, 29 - Arrecife

**SE COMPRAN** toda clase de objetos antiguos.

Informes en Pensión «YASCA»

# BERTRAN RADIO

LA MARCA CUYA CALIDAD SE IMPONE  
Receptores para coches - Receptores para baterías - Receptores para cualquier clase de corriente.

UN AÑO DE GARANTIA TOTAL — GRANDES FACILIDADES DE PAGO —  
SORTEOS MENSUALES DE AMORTIZACION.

Agente exclusivo para Lanzarote y Fuerteventura. MANUEL NIEVES ORAMAS  
Marina, 9 - PUERTO CABRAS - Canalejas, 30 - ARRECIFE

## El Campamento «Martín freire» será inaugurado el 1.º de septiembre

Podrán asistir 125 muchachos

Desde hace unos cuantos días se encuentra en Arrecife el Oficial Instructor y Ayudante de las Faltas Juveniles, don Luis Perdomo Jiménez, quien ha sido designado por el mando para dirigir el Campamento Insular que será inaugurado el 1º de septiembre y clausurado el día 25 del mismo mes.

En este campamento, que será establecido en el puerto de Arrieta, los 125 muchachos asistentes des-

arrollarán un plan de vida, dedicada al deporte, trabajo y estudio.

Podrán asistir los comprendidos entre los 10 y 17 años, residentes en la isla, a cuyo efecto han de solicitarlo de sus respectivos Ayuntamientos o Delegación Insular de Arrecife.

El Campamento llevará el nombre de nuestra primera autoridad civil, principal iniciador y propulsor de su establecimiento.

## La estación costera de Arrecife en período de prueba

Diariamente, de 8 a 9 de la mañana y de 1 a 2 de la tarde, viene funcionando la estación costera de Arrecife, en período de prueba. Las noticias que tenemos, respecto a su funcionamiento, son halagüeñas enlazando con numerosos barcos pesqueros que se encuentran en la Costa de Africa. Todos ellos acusan una audición perfecta de nuestra emisora recalcando los muchos beneficios que ha de proporcionarles si se dispusiera su definitivo establecimiento.

Anteayer comunicó con el «Arano», a 450 millas al sur, y por la zona norte alcanza hasta Casablanca, habiendo establecido comunicación con zonas de Agadir, Saffi, Mogador, etc.

## Profesora universitaria belga

Por vía aérea y en el día de ayer regresó a su país la señora de Lammertys, en unión de su hijo, que desempeña el cargo de profesora de Griego en la Universidad de Gante.

Los distinguidos huéspedes durante su estancia en Arrecife realizaron algunas excursiones al interior.

**Coñac "OSBORNE"**

## Fiestas del Carmen en la Tiñosa

Con gran solemnidad se han celebrado diversos actos religiosos en el pueblo de Tiñosa para conmemorar las fiestas de la patrona de la Marina española.

Entre estos actos destacó la procesión marítima que resultó muy lucida y a cuyo fin se trasladaron desde Arrecife varias embarcaciones a motor.

## Nueva peluquería de señoras

Recientemente ha sido inaugurado en nuestra ciudad un nuevo salón de peluquería de señoras que hemos tenido ocasión de visitar días pasados.

Se trata de un establecimiento en su clase montado con exquisito gusto decorativo y dotado de modernísimo material que permite realizar toda clase de arreglos y peinados femeninos.

## García Torres se casa hoy

El veterano árbitro de este Colegio Insular, don Francisco García Torres, contraerá matrimonio en la tarde de hoy con la señorita Angela Arbelo Rodríguez.

A la nueva pareja le deseamos todo género de felicidades.

# DEL «EXACTO» INEXACTO

Por ABEL CABRERA

Es tan fehaciente el poder sugestivo de las modas, que nadie escapa a sus dictados. En el momento mismo de su concepción o en el instante en que su propagación nos alcanza, caemos en sus redes propicias. O, si sacudimos sus designios, terminamos algún día por aceptarlos. El colocarnos en una actitud discordante, de inadaptación, sería objeto de esa burlesca reacción que nos producen las fotografías anacrónicas a que tan aficionada es «La Codorniz»: Gráficos del pantalón canuto o de estafalarios trajes sin talle para la mujer.

Todos sabemos que es ilimitado el campo de acción de la moda, aunque al nombrarla imaginemos nuevos modelos de indumentaria para el sexo débil. Y queremos hoy aludir a un aspecto actual e intrascendente de la misma.

Es muy frecuente escuchar en nuestros días ese modelo idiomático que la moda lleva de boca en boca: la innovación lingüística del empleo del «exacto». Presentimos ya caducos a adverbios de afirmación tales como acierto, evidente, ... que en nuestra infancia estudiábamos en el grado elemental de nuestra Enciclopedia. Y presumimos al deferente «eso es» y al «sí» adverbiales en el ocaso. El autárquico «exacto» los desplaza, sin caer en la cuenta de que su aceptación tajante es incompatible con la aceptable volubilidad de sus ascendientes. Porque es, sin duda, más fácil la tolerancia de un engañoso «sí» que la de un «exacto»

inexacto.

Aprobemos, sin embargo, su uso; o mejor, su abuso. Aunque nos repugne. Que siempre será preferible a que se nos tildе de fotingo tartanero. Digamos no obstante, que es tal el sarcasmo del empleo de este exacto, que bien pudiera ser su inexactitud una piedra más lanzada a la torre de otra confusa Babel.

Y he aquí cómo, sin haber sido éste nuestro propósito, concluimos por considerar como tema trascendente este aspecto intrascendente de la moda.

# LAS DOS OLAS

Por FRANCISCO AGUILAR

Lanzarote ha sido arrasada por una de calor. Campos ubérrimos han sido segados en pocos días por la abrasadora temperatura de nuestro sol. La cosecha de vid que se presentaba espléndida se ha perdido totalmente y un buen puñado de nuestros agricultores se ven en el triste lance de no poder subvenir a sus necesidades, como no sea por la ayuda poderosa de una mano amiga que le tienda el manto de la caridad.

Pero otra ola, mucho más peligrosa que la anterior, se cierne sobre la hu-

manidad entera; una ola que tiende a segar de raíz la primera semilla germinada en las tierras vírgenes de la adolescencia, si no se pone coto a esta nueva cizaña cuyos brotes peligrosos se convertirán en frutos venenosos que llevan la muerte del alma.

Nos movemos dentro de un mundo moderno en el que apenas se da importancia a las exhibiciones inmorales de las playas de moda, en las que algunos seres, sin escrúpulos, muestran sus cuerpos, con el pretexto de tomar baños de sol, con un desentado impropio de personas no exentas de moral.

En parques y paseos públicos de muchas ciudades se nos entra por los ojos hasta la saciedad esa moda imperante de muchachos y muchachas dando espectáculos nada edificantes, a plena luz, sin pensar en la voz de alerta que su conciencia les da sobre la pureza.

A cada paso se tropieza con insesatos que pretenden llevarse a uno por delante, porque su tozudez beódica no les permite ver más allá de sus obtusas mentes relajadas con el abuso del alcohol; deambuladores nocturnos que al amparo de la obscuridad se creen dueños de la calle y con derecho a vocear a su antojo sin el más elemental asomo de educación, quitando el sueño al ciudadano que descansa después de haber realizado la dura faena de su trabajo.

Gamberrismo se ha dado en llamar a todo esto que sucede, nueva palabra de los tiempos modernos, sacada a la luz con motivo de la ola de inmoralidad que nos está asolando y minando lentamente nuestras almas; ola mucho más terrible que aquella otra de calor que asoló en unos días las fértiles tierras lanzaroteñas.

Alerta, ciudadano, y apréstate a destruir dignamente esta nueva ola.

## CARTAS VERANIEGAS

Querida Chuchi: Ya hemos llegado a nuestro punto de destino veraniego, Arrecife, después de un largo y penoso viaje por mar. ¡Qué asco de barquitos!

Según los periódicos vosotras os estais achicharrando y menos mal que a nosotras no nos pasa lo mismo porque diariamente nos bañamos en una playa, muy cerca de la ciudad, que se llama del Reducto, que está muy bien, pero muy llena de trastos viejos en sus alrededores. Es una pena que los «chicos» de la limpieza pública no se diesen una vueltecita por allí, porque durante todo el día está llena de gente.

Antes del baño, y en estos primeros días en que el dinero nos alcanza, vamos diariamente de compras por estos buenos y bien montados comercios que tiene esta pequeña población.

Por la tardecita damos siempre un paseo a puerto de Naos, verdaderamente delicioso. Es muy bonito y pintoresco este puerto pesquero arrecifeño.

Lo que extrañamos en Lanzarote es la luz. Arrecife, de noche, parece un cementerio. Y no digamos nada de la radio. Nos trajimos un magnífico aparato

«Bertrán». Pero vivimos en La Vega y allí llega la luz con menos vida que un muerto.

Aquí hay bastantes chicos y algunos están «chachi». Pero los encontramos un poco ariscos. También hay algunos forasteros pero se pasan la vida en excursiones de pesca submarina. Las chicas sí que son muy monas y visten con mucho gusto.

Uno de estos días hemos ido al campo en una gualga blanquiverde, muy bonita, que en Lanzarote las llaman exclusivas y quizás por eso de ser «exclusivas» se ven en ellas muchas cosas raras. En este viaje íbamos como sardinas embarricadas y nadando en cestos, lecheras y sacos de pescado.

No podéis imaginaros, chicas, los sufrimientos que pasamos. Cuando llegamos al pueblo vimos los cielos abiertos.

En fin, querida, terminamos por hoy y esperamos nos escribas pronto pues tus cartas nos sirven de gran entretenimiento.

Muchos abrazos de

FANY y LOLY

Por la transcripción José Tenorio

«Florileña»

Un virginio que se está imponiendo

## REPARACIONES

de máquinas de escribir, relojes, monturas de gafas, afinación y reparación de pianos y otros aparatos de precisión. Calle Gran Canaria, junto al Instituto Social de la Marina

# El martes día 25, por vía aérea, llegará el Unión Deportiva

Vendrán, entre otros, Nagy; Beltrán, Pepín, Villota, Cástulo, Alorda, Torres y Macario

A medida que pasan los días aumenta la expectación ante la visita del equipo divisionario de Las Palmas.

El sábado hemos tenido ocasión de celebrar una corta entrevista telefónica con el vicepresidente del club amarillo, señor Arias Ruiz, quien nos manifestó el entusiasmo que reina entre los expedicionarios

grancanarios por esta excursión a Lanzarote.

Nos dijo también que de momento no podía facilitarnos la alineación del once que el día 25 se enfrentará a la selección local, pero en cambio sí nos ofreció la relación de jugadores que se desplazarán. Son los siguientes: Pepín, Gorrín, Beltrán, Cástulo, Juanono, Castañares, Beneyto, Nagy, Torres, Ignacio, Naranjo, Manolete, Villota, Alorda, Mujica, de la Torre, Macarito y Peña.

En total 18, más el entrenador, Jesús Navarro, y un directivo

Por último nos rogó el señor Arias dirigiésemos un cordial saludo de todos a la afición lanzaroteña por medio de "ANTENA".

El calendario de encuentros ha sufrido una pequeña modificación a fin de que



## P E Ñ A

los jugadores amarillos regresen a Las Palmas con el tiempo suficiente para los partidos del torneo triangular con el Atlético de Madrid.

El martes 25 jugará con la selección local y el día

26 con el C. D. Aviación, que llegará a Arrecife por vía aérea es ese mismo día. Los amarillos regresarán a Las Palmas el 26 jugándose el último encuentro el 27 o 28 entre el Aviación y la selección local.

## Fiestas del «Deporte» en el Lanzarote

Durante los días 14, 15 y 16 y con gran animación ha celebrado el C. D. Lanzarote sus tradicionales fiestas del Deporte ameni-

zadas por la orquesta del profesor Sastre.

Agradecemos la invitación recibida.

**Carlos Banny Rodríguez Médico Oculista y Juan García de Celis, Optico, SALUDAN** a sus amigos y clientes en general y les participan que durante **OCHO DÍAS** se encontrarán a disposición de quienes soliciten sus servicios en el **CENTRO DE HIGIENE DE ESTA CAPITAL**

## Cartas al Director

Sr. Director del Semanario "ANTENA". Maza.

Muy Sr. mio. Le agradecería la publicación de estas líneas.

El pasado viernes día 14 entregué a la Compañía Trasmediterránea 576 sandías y diez mil kilos de garbanzos para que fueran transportados en el vapor "La Palma" al puerto de Tenerife y me dejaron en este puerto 126 sandías alegando que eran ya las diez de la noche y que el barco no podía estar más en puerto por ser la hora de zarpar de acuerdo con el itinerario oficial.

Esto me ha producido un perjuicio económico del que nadie me ha resarcido. A mi me parece que si al barco se le obliga a salir a las 10 también debería obligársele a llegar a las 4, hora oficial de llegada, y así podría llevarse toda la carga. Porque esto suele ocurrir con frecuencia y los exportadores que pagamos nuestra matrícula no estamos dispuestos a que se nos trate de esta forma.

Reiterándole mi agradecimiento le saluda muy atentamente s. s.

Juan Arrocha Rodríguez.

## Academia de Música de Arrecife

A partir del día primero de septiembre queda abierta la matrícula para todas aquellas personas que deseen asistir a las clases del nuevo curso de Música que empezará el 15 de septiembre del presente año.

Para inscribirse, pueden hacerlo en la Academia, de 7 a 9 de la tarde.

**PERDIDA**  
de unas gafas en el trayecto estanco Suárez y casa Prats. Se agradecería su entrega en esta Redacción.

## Farmacia de guardia

Durante la presente semana permanecerá de guardia la farmacia del licenciado don Rogelio Tenorio Villasante, León y Castillo 41, teléfono, 74.

## El paro obrero...

(Viene de primera página)  
una curva descendente que hasta la fecha no se ha interrumpido. En cifras comparativas se señala que el promedio mensual de parados en el año 1950, era de 170 mil, cifra que queda reducida a 150 mil en 1951, para pasar a 106.575, en el último año transcurrido. Estos datos suponen un descenso de 45 000 parados menos en cada mes en relación con el año precedente y de 65.000 con respecto al año 1950.

Para remediar el problema total o parcialmente, la Junta Nacional del Paro ha distribuido sus subvenciones en las épocas y en los lugares donde, por circunstancias conocidas, se hacia previsible la necesidad de su ayuda o ha surgido como consecuencia de causas imprevistas que hacían perentoria y urgente su presencia. Tal fué el caso de la región levantina, en la que las condiciones climatológicas adversas malograron la esperada cosecha de naranjas; en Navarra, que sufrió graves inundaciones que dejaron a muchos trabajadores en situación desesperada o en aquellas otras provincias en que el paro estacional por la índole del cultivo, arrojaba gran número de obreros inactivos.

Durante el año 1952, la cantidad invertida para remediar el paro obrero en forma de subvenciones concedidas por la Comisaría Nacional, asciende a 104 millones 484.775 ptas. Con las cantidades libradas se han beneficiado más de tres mil Municipios y se han realizado obras de un marcado matiz utilitario.

**Churrería La Plaza**  
Plaza del Mercado

# GRAN PARQUE DE ATRACCIONES «IRIS»

(Montado en la explanada del muelle chico)

Sensacionales números entre los que destacan su amplia pista con dieciocho coches eléctricos; va y ven (trenes diabólicos); barquillas infantiles de extraordinario atractivo para niños; billares romanos; tiburones volantes; salón «El Jardín» con tiro al plato y tómbola; churrería madrileña y gran bar «Iris Parck».

**SOLO POR OCHO DIAS  
UNICA VEZ EN LANZAROTE**

## Cine «ATLANTIDA»

**MARTES a las 7'15 y 10'15**  
La gran comedia musical de la Metro  
**«LA ESPIA DE CASTILLA»**  
(Copia nueva)  
Por Jeanette Mc. Donal y Allan Jones  
Un interesante argumento con bellísimas y conocidas canciones (Autorizada mayores)

**Jueves a las 7'15 y 10'15**  
Cifesa presenta la producción nacional  
**«TERCIO DE QUITES»**  
Con Mario Cabré, Antonio Badú, Marisa de Leza, «Mantequilla» y Antoñita Colomé  
Escenas apasionantes, cómicas, taurinas y un delicioso «mano a mano» de canciones andaluzas y mejicanas.  
(Tolerada menores)

¡Atención! el **VIERNES** a las 10 y 15  
Se estrenará en función extraordinaria y como caso excepcional la famosa película española en Gevacolor  
**«EL SUEÑO DE ANDALUCIA»**  
Por las grandes estrellas Luis Mariano, Carmen Sevilla, Antonio Casal, Marujita Díaz y Jasé Nieto. (Tolerada menores)

**Audición perfecta**  
**Radio «BERTRAN»**

## Extraordinaria actuación del pollo de Arrecife

En la luchada celebrada el domingo en Las Palmas entre los clubs Adargoma y Rumbo correspondió el triunfo al segundo por 12-11. El pollo de Arrecife tuvo una extraordinaria actuación venciendo al Palmero, Manolín, Borito y pollo de las Mercedes siendo el único hombre de su equipo que quedó imbatido sobre el terrero.

## La jornada futbolística del domingo

En Arrecife  
Selección A,3- Selección B, 2  
En Tinajo  
Tinajo, 4-J. Haría, 1  
En Las Palmas  
U. Deportiva A, 2-U. Deportiva B, 2  
En Alemania  
Yugoslavia, 3-España, 1  
Campeonato universitario, final

## Instituto de Enseñanza Media

Ha sido abierto el plazo de matrícula para el ingreso en este Centro debiendo presentar los aspirantes en la Secretaría del mismo, de diez a doce de la mañana de todos los días laborables, los documentos y demás requisitos que en el tablón de anuncios se expresan. El plazo de matrícula finalizará el 31 del presente mes.

La Dirección

## Mejora en el servicio de transporte

Recientemente ha sido incorporado al servicio de transportes del interior un nuevo autobús de 30 plazas marca «Dennis» con motor «Diessel», a gas-oil, con asientos tapizados y debidamente acondicionados.

Una mejora que se estaba haciendo desear y que esperamos la Cia. continúe realizando dado el gran movimiento de pasajeros que hoy se observa.

## Elder Dempster, Canary Islands Limited

Consignatarios de buques y servicios aéreos

## COMERCIANTES EN GENERAL

Sus depositarios en Arrecife

## DIAZ Y LORENZO, S. A.

León y Castillo, 1

Teléfono, 109

# LEYENDO LA PRENSA

## KUBALA Y CERVANTES MADRID, PARADA Y FONDA

Sin duda conocen ustedes la costumbre levantina de condenar al fuego las fallas en Valencia, o los "ninots" en Cataluña. Este año, con ocasión de las fiestas de San Juan, que en Barcelona tienen tan arraigado abolengo, y al celebrarse la votación popular para indultar del juego a un "ninot" pudiéramos decir que fueron "candidatos" al indulto las efigies de Kubala y la de D. Miguel de Cervantes Saavedra. Ganó Kubala. Pueden ustedes hacer las consideraciones que estimen convenientes; pueden tomarlo a broma, o pueden indignarse, considerándolo en serio. Acaso los votantes no quisieran expresar ningún juicio hondo y trascendente, sino tan sólo dar una muestra de frivolidad. Tal vez mostrarán su preferencia por la ejecución artística, o por otra circunstancia que no implicase comparación, entre el príncipe de las Letras españolas y el futbolista contemporáneo. El caso es que ganó Kubala y ha habido comentarios para todos los gustos, desde el severo y airado del "Diario de Barcelona" hasta otros más frívulos y menos trascendentales.

Acaso la culpa no es de los votantes, sino del hecho de que estas cosas salgan a votación, como si la voluntad alegre de unos señores metidos en fiestas, pudiera establecer fundamentalmente preferencias de esta índole. Del mismo modo que no es posible comparar el orden de estimación que nos merece el solomillo de ternera con el que profesamos a un cuadro de Picasso, no cabe tampoco fundar una norma de preferencia entre un futbolista y un escritor. Pero en el fondo de nuestra conciencia, esta valoración puede establecerse y eso es lo malo. Nos encontramos frente a un criterio cuya manifestación externa se-

ría ofrecer a diversos "hombres de la calle" que eligiesen entre pasarse una tarde leyendo el "Quijote", o irse esta misma tarde al fútbol a ver jugar a Kubala.

Yo no me atrevo a suponer cuál sería el resultado pero si se tratase de un decisivo partido de Copa... No sé, no quiero afirmar nada, pero me temo lo peor...

El hecho ha tenido una segunda parte alentadora. El "ninot" salvado del fuego por obra del sufragio se sorteó luego y la efigie de Kubala le correspondió a un señor que, sin duda, había votado por Cervantes. Así debió ocurrir porque el agraciado en el sorteo cogió al Kubala de cartón y le dió, en el acto, tan tremenda pateadura que lo hizo polvo. Vemos, pues, que la eficacia del sufragio universal inorgánico puede ser neutralizada por un hombre enérgico, amigo de poner las cosas en su punto y restablecer una adecuada jerarquía de valores.

Se me ocurre, sin embargo, pensar en que acaso... No es que yo quisiera privar de su satisfacción a los lectores, que después de sentirse contrariados por el resultado de la votación hayan dado un respiro de alivio, al saber que alguien volvió por los fueros del autor de "Don Quijote". Pero en la noticia de Prensa que yo leo no se dice una palabra de cuáles pudieran ser las razones que determinaron la pateadura de Kubala. ¿Era un cervantinista el autor de ella? ¿Era solamente, un partidario de César o del Atlético de Bilbao, pongo por caso?

Espero poder aclararlo, (Concluye en última página)

**José Prats Hernández**  
Tejidos y Paquetería.

León y Castillo, 25 Arrecife

Todo el mundo sabe hasta que punto se ha intensificado en los últimos años el turismo hacia España. Debido a ello han ido extendiéndose por la estrategia madrileña innumerables hoteles con los que ya compiten seriamente los buenos hoteles provincianos. En la capital, de primera categoría, el Crillón, casi nuevo en esta plaza, haciendo un bonito chaflán que le sienta muy bien; el Emperador, el primero de España que puso piscina en la terraza, diez pisos, 250 habitaciones refrigeradas, 307 empleados con la mitad políglotas, y con una cadena que se extiende por la Península y que son, entre muchos, el hotel La Toja, de Pontevedra, el Embajador, de La Coruña, y el Finisterre, también de La Coruña; el Wellington, en la calle de Velázquez, donde hemos encontrado el conserje más solemne del mundo, a pesar de que no conocemos más allá de veinte conserjes; el Rex, "avec grand piste de dauce", bar americano, sala de fiestas; el Savoy, el Carlos V...

Todos estos hoteles, sobre todo en verano, están totalmente ocupados por extranjeros, y uno, cuando los visita, le entra una especie de mareo bábelico, pero que no está mal. Cuantos más mejor.

El día 16 se inaugura un nuevo hotel: el Castellana Hilton. Este hotel marca el número uno de una serie que se extenderá por toda Europa, y que en España ha encontrado banderín de enganche. Las cosas como son: si nosotros queremos servirnos del turismo, al turismo hay que servirle bien. Toma y daca. Construido de nueva planta, el Castellana Hilton tiene ocho pisos y 338 habitaciones. Las alfombras y los tejidos de las decoraciones pertenecen exclusivamente a la industria

española, confeccionadas por la fundación «Generalísimo Franco». Dinero invertido: ciento veinticinco millones de pesetas.

El hotel está situado en el número 55 de la Castellana, dando empaque y prestancia al gran paseo de María de Molina, pronto el más importante de Madrid.

En septiembre, si Dios quiere, y va a querer, se abrirá otro: el Fénix. Será igualmente, de máxima categoría, con instalaciones que no habrá más que ver, aire, acción caliente y fría, cocina en todos los idiomas, treinta líneas telefónicas y considerado en las últimas comparaciones exacto en comodidad a los dos mejores de Europa. Tendrá un jardín a un nivel de metro y medio del suelo, 212 habitaciones y 42 salones. Y rápido, otros dos hoteles: el Emperatriz y el Plaza, este último instalado en el rascacielo de la plaza de España, el edificio más alto de Europa y la mayor estructura de hormigón armado del mundo.

De un total de 1.412 hoteles con que cuenta España, 37 son de gran lujo, 90 de primera clase A, 160 de primera B y 424 de segunda. Estas cifras, teniendo en cuenta la categoría y capacidad de estos establecimientos, colocan a España a la vanguardia hotelera mundial.

Estos 1.412 hoteles tienen 56 355 habitaciones, lo que representa una capacidad absoluta total de 98 923 plazas disponibles diariamente en toda España. Esto da a nuestros hoteles (Concluye en última página)

**«Gil Hernández Hnos.»**

(S. R. C.)

Transporte de viajeros  
Calle de Triana ARRECIFE

# ARRECIFE, EN FIESTAS

Vista aérea parcial de nuestra ciudad que en los últimos días del mes actual será marco de sus tradicionales y atractivas fiestas agostinas.



## Diecisiete grancanarios y siete tinerfeños participarán en el Primer Salón de fotografía

En el vapor correo del pasado viernes llegaron a esta capital diversas colecciones fotográficas de artistas grancanarios, pertenecientes a la Agrupación Fotográfica de Las Palmas, que intervendrán en el Primer Salón de Arrecife.

También se tienen noticias de varios expositores de Tenerife que oportunamente enviarán sus obras.

Por lo que respecta a la colaboración insular se cuenta con la segura aportación, hasta ahora, de un

solo profesional y varios "amateurs".

Las obras llegadas de Las Palmas son 74, correspondientes a 17 expositores y las llegadas de Tenerife, 24 correspondientes a 7 expositores.

La exposición, dado el gran número de obras aportadas (unas 130 en total) se efectuará en uno de los amplios vestibulos del cine "Atlántida", cedido por sus empresarios.

**+MACKENZIE+**

## Tenerife anuncia su participación en la Exposición Filatélica

El Grupo Filatélico de Tenerife se ha puesto en contacto con la comisión de festejos del Ayuntamiento mostrando su interés por dicha Exposición para lo que enviará a una representación encargada de transportar las colecciones desde la capital santacrucera.

También, como es sabido, concurrirán filatélicos de Las Palmas, algunos, premiados en la Exposi-

ción allí realizada últimamente.

Sabemos de ocho expositores locales que preparan sus colecciones: los señores Alvarez Rodriguez, Cabrera Cullen, Martinón Tresguerras, Suárez Lubar, López Socas, Morales Delgado, Morales Topham y Topham Díaz.

Lea «ANTENA»

## Mañana llegará el «Iris Parck»

Solucionadas las dificultades de alumbrado surgidas a última hora puede considerarse como seguro el desplazamiento a Arrecife del parque de atracciones "Iris Park" que tantos éxitos ha cosechado en sus actuaciones en las principales poblaciones de la Península y Canarias.

Mañana miércoles, y en un motovelero fletado al efecto, llegará a nuestra ciudad el personal y material del referido parque de atracciones.

## Nueve carrozas intervendrán en el desfile

Por los clubs deportivos, sociedades de Recreo, destacamentos militares y algunas entidades locales se confeccionarán carrozas para el desfile que se prepara por las calles de esta población.

En total son 9, hasta el momento, las que han anunciado su participación

## TALLER DE MODAS

Recientemente inaugurado. Se confeccionan toda clase de vestidos para señoras, señoritas y niñas.

Angelina González Caraballo  
León y Castillo, 21

## EN BROMA

Ya tenemos en las puertas las fiestas de San Ginés con un brillante programa y alegre, si que lo es.

Con su sencillo pregón ameno, dulce y florido como también su portada de atrayente colorido.

En él, tenemos de todo en los seis días festivos, números originales por típicos y emotivos.

Carreras y cabalgatas, carrozas y exposiciones; un torneo triangular; variadas competiciones.

Y aunque no esté en Programa tendremos, duda no cabe, "trancas" varias por doquier; esto es cosa que se sabe.

Las habrán «aristocráticas» como también «populares», «burguesas», de «artesanía», en sus tonos peculiares.

Pero lo que va a estar bueno por nuevo y apetitoso es la rifa del billete

¡Esto sí que está gracioso!

Pues el «sereno», el «beodo» el paisano, el militar, el chico, el grande, el mediano no harán más que preguntar a todo «bicho» viviente:

—lector, que «divertimiento» — ¿tendrá usted el «billeto» del ilustre Ayuntamiento?

CASIANO

## Prueba de natación Paredor-Muelle chico

Siete equipos, de cinco miembros cada uno, intervendrán en esta prueba llevando sus correspondientes distintivos.

Al equipo vencedor le será entregado un trofeo y al nadador que llegue en primer lugar, un premio en metálico.



OTRA JOYA DEL CINE NACIONAL

**Viernes, Sábado, Domingo y Lunes  
en el cine «ATLANTIDA»**

## KUBALA Y...

(Viene de sexta página)

revolviendo periódicos que me faciliten más noticias, porque creo que la cosa vale la pena. No tengo nada contra Kubala, ni creo que sea procedente patear a este destacado jugador, ni siquiera en efígie, pero pongo muy por encima, no de él, sino del fútbol y de cualquier otro recreo, el ingenio y la palabra escrita de aquel humorista escritor y soldado, que supo crear una gran figura de la Literatura universal y expresar con un sano humor realista cuáles son los batacazos y los desengaños que sufre la fantasía cuando se decide a irse por los caminos para hacer el bien.

El juicio popular de los votantes que intervinieron en la selección del "ninot" indultado recuerda demasiado a otro famoso juicio popular en el que fué preferido Barrabás, famoso malhechor, para que se condenase a la suprema Justicia. Mayor fué allí la diferencia y después de aquello, los hombres no tuvieron inconveniente en establecer el Jurado para satisfacción de los barra-

bases. No nos escandalicemos demasiado por tanto, al saber lo ocurrido en Barcelona. J. (Del «Ideal» de Granada)

## MADRID PARADA...

(Viene de sexta página) teles 36.106 895 estancias en un año. Si reservamos de esta capacidad el 60 por 100 para alojamiento de españoles, queda todavía para el turista de los dólares una posibilidad de recepción de 14.442.738 estancias. No está mal.

En cuestión de pensiones, hay en España 11.244 enclavadas. Así que calculen ustedes. Refiriéndonos a Madrid, y volviendo a los hoteles, hay 10 de lujo; de primera categoría A, 24; de primera categoría B, 30; de segunda categoría, 53; de tercera categoría, 26. Un total de hoteles de 143, con 8.042 habitaciones.

Como ustedes ven, la evolución hotelera de España marca ya una respetable cumbre, y continuará por ese camino. Mesones, fondas, hospederías, hasta hoteles refrigerados. Buena subida. Nosotros, desde luego, escribimos desde una fonda. Pero es igual: buena subida.

Carlos L. Alvarez y F. Ferrari (Reproducción parcial de "El Español", de Madrid)

EN G V A C C I O R

## SUCESOS

### Quemada, por explosión de un infiernillo,

La vecina de esta ciudad doña Dolores Mederos de Trujillo, casada y con siete hijos, ha sufrido quemaduras de pronóstico reservado al inflamársele una cocinilla de petróleo mientras le daba fuele. La señora de Trujillo quedó envuelta en llamas hasta que intervino una de sus hijas que las sefocó valiéndose de una manta.

### Hurto en Uga

Cipriano Rodríguez Reyes, delincuente habitual, de 22 años de edad, ha sido el autor de un hurto efectuado en el domicilio particular de don Salvador Lemes Feo, vecino de Uga, aprovechando la ausencia de éste. El citado Rodríguez sustrajo un reloj valorado en 800 ptas. y otras diversas prendas de ropa.

El autor del hecho fué de tenido por la Guardia Civil de Yaiza y ha ingresado en la Prisión del Partido.

### Otro hurto, en Máguez

Don Manuel Lasso Rodríguez, comerciante de Máguez (Haría), ha sido víctima de un hurto por el vecino de dicho pueblo Manuel Acuña Romero que se llevó cierta cantidad en metálico y la gaveta que la contenía.

### Allanamiento de morada

Maria Navarro Fuentes, domiciliada en la calle de

## Aviso a los señores suscriptores

Con relativa frecuencia y debido a la escasez de medios económicos y de material en que nos desenvolvemos, nos vemos obligados a retrasar la distribución entre los señores suscriptores por lo que rogamos a los mismos disculpen estas pequeñas deficiencias.

Convendría tener en cuenta que la publicación de "ANTENA" se está realizando a base de sacrificios y trabajos y que se hace necesaria la ayuda y cooperación de todos para bien de continuar su publicación.

En su día, si las cosas marcharan bien, es nuestro propósito dotar a Arrecife del periódico que su importancia requiere. Pero mientras tanto, hemos de conformarnos con esta modesta revista, para lo que esperamos la colaboración, comprensión, y buena disposición de todos.

## Manuel Arencibia Suárez TEJIDOS

León y Castillo, n.º 28 Teléfono, 34

la Porra de esta ciudad, se vió sorprendida en su casa por un tal Antonio Pérez Cabrera, alias «El Morito», que la maltrató de palabra y obra.

## HECHOS Y...

(Viene de primera página)

dieran existir.

Otro caso digno de tenerse en cuenta es el del aparato de Rayos X del Centro Secundario de Higiene.

Parece ser que una avería del motor lo tiene inactivo desde hace un par de meses, siendo innumerables los enfermos que necesitan de su constante funcionamiento. Se nos informa que la reparación de esta avería ha de costearse por los organismos de Madrid. Pero ya sabemos el camino espinoso de estos trámites burocráticos. ¿Por qué, entonces, esperar y no actuar por nuestra propia cuenta? ¿Es que acaso vale tanto la reparación de esta avería?

Es mucho lo que se juega en este asunto—quizá la vida de alguna persona—para no adoptar remedios urgentes y tajantes.

Estos hechos, que hoy queremos exponer a consideración, no son puro capricho del autor de estas modestas líneas, sino el eco de un sentir general de los habitantes de la isla. Por eso no hemos dudado un momento en hacerlos públicos.